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湖北一25岁女干部“速成”镇长引质疑
官方回应：市委组织部破格提拔要求30岁以下，只有她一人符合

【核心网事】

25岁女干部“火箭式提拔”

不久前，一篇名为“湖北宜都市将现25岁美女镇
长”的帖子引发网络关注。这篇帖子称：牟阳（左图），
1986年6月出生，2004年-2008年就读于中国传媒大
学；2008年8月-2010年5月在红花套镇党政办工作；
2010年6月-11月任宜都市统计局办公室副主任；2010
年12月至今任红花套镇党委委员、副镇长；2011年8
月，任五眼泉镇党委副书记、提名为镇长人选。

年仅25岁的牟阳工作三年就提名为一镇之长，
提拔的原因成为网友质疑的焦点。

对这一事件网友多持质疑态度，认为牟阳的“非
正常提拔”是“拼爹时代”和“潜规则”的产物。网友

“石头老爹”说，根本不用分析判断，我不相信没有任
何关系背景就能火箭般直升的官员。同时，也有网友
对此持支持态度。网友@易鹏表示：对年轻化不宜反
对，只要无猫腻就要大力支持。

【官方回应】

提拔属破格，但符合程序

作为对网友质疑的回应，宜都市委向记者提供
的一份《关于牟阳同志任职有关情况的说明》有这样
的表述：根据上级党委关于乡镇领导班子换届结构
配备要求和工作需要，宜都市对思想素质好、有工作
能力和发展潜力，群众认可的年轻干部和女干部按
照规定选拔。

宜都市委常委、组织部长王大发接受记者采访
时表示，根据《中共湖北省委关于乡镇党政干部选
拔任用工作的若干意见》，牟阳在副科级岗位上工
作还不满两年，一般而言，达不到提拔为正科级的
年限，但她是选调生，根据意见规定，“从选调生
中选拔乡镇干部，其资格按选调生培养管理的有关
规定执行”。

湖北省2001年7月下发的《湖北省选调生选拔培
养管理暂行办法》中规定“选调生在基层工作三年以
上的，经考察，表现特别优秀的，可破格提拔担任乡
镇(街道)党政正职”。

“正是基于这些规定，同时又是换届工作对干部

年龄、性别结构配备的需要，牟阳又是本市范围选调
生中表现比较突出的，组织上才予以破格提拔。”王
大发说，“到目前为止，组织部门也没收到任何对此
事的书面不同意见；而且在整个过程中，我们也没有
听说她有什么背景或者关系。”

【记者调查】

当事人也觉“意外”

父亲是市纪委干部
对于自己一夜之间成为“网络红人”，毕业于中

国传媒大学电视与新闻学院编辑出版专业的牟阳并
不感到意外。她说：“网友有质疑很正常，他们争议的
焦点我也能理解。”牟阳说自己起初对提名镇长也觉
得“有些意外”。

16日记者赶到牟阳以前任职的红花套镇采访，
红花套镇一位负责人介绍了今年换届民主推荐的情
况，他说：在换届民主推荐的基础上进行二次推荐
时，宜都市委组织部下来要求我们推荐2个正科级职
位，其中破格提拔要求30岁以下，整个红花套镇符合
被推荐条件的6个副科级干部中仅有牟阳1人在30岁
以下，符合破格提拔条件。

据了解，牟阳的父亲牟少柱早先受聘于宜昌市
纪委，是一名司机，1991年通过调配进入宜昌市纪委
正式编制，现为办公室正科级检查员，而其母亲杨承
芬是宜昌市商业银行退休职工。她的爷爷是宜昌市
农村的普通农民。

(据新华社宜昌9月17日电)

┮25岁、女干部、提名镇长，这
几个关键词将湖北一个山区小镇
的年轻女干部推到了网络舆论的
风口浪尖。

在宜昌市下辖宜都市某镇工
作仅短短三年的牟阳即被提名为
镇长，三年跨越了一些人甚至一辈
子的奋斗历程，于是，“官二代”“潜
规则”“违规提拔”成了网络质疑的
焦点。

25岁的牟阳究竟如何？提拔
她的过程是否存在违规操作？
“三年提拔”的背后是否真的有
“后台”或者“潜规则”？记者
赴宜都进行了调查。

在干部队伍年轻化政策为改革开放注入巨大
活力的同时，年轻干部队伍的培养选拔也出现不
少亟待改进的问题。

年轻化在一些地方被演变为“年青化”、“低龄
化”，一些年轻干部缺少基层历练，成了家门———
校门——— 机关门的“三门”干部。

北京大学教授、中国国际共运史学会副会长
黄宗良说：“‘年轻化’只是一个相对的概念，‘年轻
化’不等于‘低龄化’。用年龄来‘一刀切’最简单，
但这并非正向的人才机制，会造成人才损失浪费，
破坏事业发展。”

┬声音

用年龄“一刀切”
并非正向人才机制

飞行员在最后两
秒拉高飞机，因为他
看到了看台。我猜想，
他的这一举动可能拯
救了200人至300人的
生命。

全美飞行锦标赛酿惨剧

74岁老翁驾战斗机直坠看台

当地时间9月16日下午，正在美国内华达州雷诺市举行的全美飞
行锦标赛上发生重大意外。一名74岁老人驾驶的老爷战斗机在飞行途
中突然坠落，撞向人群密集的看台。这起罕见的意外截至目前已造成
至少3人死亡、50多人受伤。

看台像“灌满水的气球突然爆裂”

意外发生在下午4点30分左右，一架P-51野马式战斗机当时已完
成两圈飞行，在刚开始第三圈时突然失去控制，摇晃几下后便头朝下，
直线坠落在看台前排的包厢区（上图）。

当地电视台记者杰夫·马丁内斯回忆说，飞机当时刚刚右转弯，下
一秒就倒栽葱般撞向地面，“时间非常快，很多人根本来不及反应”。48
岁的雷诺本地居民蒂姆·兰维勒当天带了两个女儿来看表演，在飞机
驶向看台上方的时候，他觉察到有些不对劲。

“飞行员似乎正拼命想让飞机爬升，但是机身失去了控制。我叫两
个女儿赶紧跑，这时发现飞机在空中翻了个个，然后机头朝下，直挺挺
地撞到了包厢区至少坐有20个人的地方。”

兰维勒表示，飞机撞到看台时就像“灌满水的气球突然爆裂”，螺
旋桨和飞机碎片直接甩向看台上的观众。“我让女儿快跑，看见飞行员
直直拉起飞机，但他没办法做太多，”兰维勒说，“如果他没有拉起，飞
机会砸毁整个看台。”

目击者西塞尔告诉法新社记者：“飞行员在最后两秒拉高飞
机，因为他看到了看台。我猜想，他的这一举动可能拯救了200人至300
人的生命。”

飞机经过改装且未进行试飞

驾驶这架P-51野马式战斗机的佛罗里达州飞行员，74岁的吉米·

李瓦德当场死亡。李瓦德出生于一个飞行世家，他的父亲和儿子都是
飞行员。他的家人当天就在现场，亲眼看到了亲人机毁人亡的悲剧。

赛事主席霍顿说，李瓦德从上世纪70年代就开始参加锦标赛，“是
名经验丰富的飞行员，健康状况也非常好，不是莽撞的冒险家”。

P-51野马式战斗机是在二战后期才投入使用的军机，当时主要是
执行前往欧洲的轰炸任务，其驾驶者中包括完成人类首次超音速飞行
的美国传奇飞行员查克·耶格尔。李瓦德曾表示：“驾驶这种飞机更有
乐趣，更快的速度，更多的挑战。快上还能加快！”

为了提高其性能以达到500英里的时速，李瓦德团队将飞机长度
缩短了10英尺。“我知道它能达到这个速度，虽然这套改装还没有进行
试飞。但我们认为一切都会顺利的。”在赛前接受采访时，他这样说。

目击者表示，从飞机最后一刻的动作可以看出李瓦德在坠落前是
要竭力避免撞向看台中心位置，飞机最后是撞向了前排包厢，不然可
能数千人都要遭殃。

3人死亡15人生命垂危

有关部门已经开始对这起事故进行调查。据现场一名官员透露，
初步证据显示飞机发生了机械故障，应该不是驾驶员的操作失误。美
国联邦航空管理局和赛事主办方在赛前已经做了大量安全工作，却没
有想到还是出了意外。

雷诺当地医疗部门的发言人证实，除了飞行员外，已经有两人在
这起意外中死亡，但没有透露死者的身份。一共56名伤者被救护车送
往雷诺本地的3家医院，其中15人生命垂危，13人情况严重，出现了可能
威胁生命的伤害，28人的伤情不严重或者没有生命危险。此外，还有伤
者在案发后被私人汽车送到医疗机构。

（中国日报供稿）

飞机直挺挺坠向地面的一刻。
始于上世纪60年代中期的全美飞行锦标赛每年9月在

内华达州举行。前来参赛的各种军用和民用飞机要围绕
指挥塔，沿着椭圆形路线在空中绕圈飞行，为露天看台
上数千名兴高采烈的观众展现速度与激情的魅力。某些
飞机的时速甚至可以超过500英里(约800公里)，有观众
称，这样的比赛“就像在空中赛车一样”。

“

”

上图：9月17日，利比亚反对派武装人
员挥舞着“全国过渡委员会”的旗帜和阿马
齐部落的旗帜。

据新华社联合国9月16日电 第66届
联合国大会16日在纽约联合国总部举行第
二次全体会议，以114票赞成、17票反对、15
票弃权，同意利比亚“全国过渡委员会”成
为利比亚在联合国的合法代表。

第66届联大会议全权证书委员会向联
大提交的首份报告指出，该委员会审查并
接受了17个国家出席第66届联大会议会员
国代表的全权证书，其中包括利比亚。委员
会建议联大通过“出席大会第66届会议各
国代表的全权证书”决议。该决议的通过标
志着利比亚“全国过渡委员会”代表利比亚
获得了在联合国的合法席位。

决议投票前，包括委内瑞拉、尼加拉
瓜和古巴在内的一些拉丁美洲国家表示反
对利比亚“全国过渡委员会”获得联合国
合法席位。作为南部非洲发展共同体的主
席，安哥拉代表该组织提出了一项推迟就
此决议投票的动议，称非洲联盟还没有承
认“全国过渡委员会”，但这一动议没有
被联大通过。

利比亚全国过渡委员会

获得联合国承认

据新华社武汉９月１７日电 湖北省纪
委１７日向社会公布了省委第六巡视组在秭
归县巡视期间费用问题的调查结果：秭归
县为巡视组开支总额实际为１１４４５１元。

网上出现“湖北省委第六巡视组在秭
归县巡视期间花费80余万元”的信息后，
湖北迅速成立联合调查组，于9月13日上
午赴秭归县进行调查。

调查组称，湖北省委第六巡视组共9
人，4月12日至5月9日在秭归县巡视。期
间，秭归县为巡视组开支住宿费18180元
(不含巡视组按出差标准结算的住宿费
用)、餐饮生活费57200元、办公用品9900
元、外出考察29171元。

调查说，秭归县为巡视组购买的８套
户外防水运动服和运动鞋，巡视组成员在
巡视期间已自付费用。巡视组未收受手
机、照相机、平板电脑、衬衫、布鞋等物
品、礼品。网上所传“８０万元账单”包含
当地其他方面开支，当地以巡视组名义报
销其他费用的行为是错误的，湖北省纪委
已责成当地调查处理。第六巡视组在秭归
巡视期间存在纪律意识不强、自我要求不
严、违反巡视工作规定的问题，湖北将进
一步核实，分清责任，依纪依规严肃处
理。湖北省委巡视机构将以此为戒，严肃
巡视纪律，开展内部整顿，切实做到严格
要求，主动接受来自各方面的监督。

“２０天花费８０万元”调查结果公布

9人花了１１４４５１元
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